



いんだなあ、ということを確認できた旅でもありませんた。

もちろん、日本とアメリカの違いを言葉にするとい

ろいろいろありますが、肌で感じると「ふん」って感じですよ。例えば、日本人は欧米人などと比べてコミュニケーション能力が足りないと言われ、会議などもおおむね静かに進行していきます。欧米では喧嘩じゃないのかと思うくらい討論すると言われますが、今回納得。マラソンのスタートラインに立った時、僕だけが日本人でした。その時、みんな初対面のはずなのに老若男女、みんな楽しそうに会話し始めていました。その会話をボランティアスタッフが加わったり、

他のレーンの人が加わったり。日本では…あり得ない。これまで日本のレースで初対面の人と話すと言っても隣の人とボソボソと会話する程度。僕は特に初対面の人と話すのは苦手なのですが（診療以外で）、それにしても関西のおばちゃんじゃないんだから！

その点驚いたのは中国や韓国の方たちがアメリカの文化に根付いていたこと。ちゃんと自己主張もするし、物おじせず話せるし。日本人が見習うべき点もたくさんありました。

逆に、ホテルにしろレストランにしろコンビニにしろ、日本の施設のきれいさと仕事の丁寧さは群を抜いています。今回、ニューヨークの一流と言われるホテルに滞在しましたが、部屋の施設は日本のビジネスホテル…以下。日本で当たり前にあるもの

もなくとても不便でした。

やはり海外に行くときの日本が何なのかをよく自覚できます。もう一つ分かったことは…英語力がほぼ…いや、完全に消滅していたということ。これまで二五年くらい勉強したはずなのに…

新スタッフ紹介

このたび、ふれあい歯科ごとくに新しいスタッフが入りました！生まれも育ちも診療室のそばと言う山内藤江さんです。今後ともよろしくお願いいたします。